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L’an Deux Mille Vingt-deux et le 22 du mois de novembre, de 18 h 00 à 19 h 30, l’Assemblée Générale 
du Syndicat Mixte Départemental de l’Eau et de l’Assainissement, dûment convoquée, s’est réunie à 
Prayols, sous la présidence de Madame Christine TÉQUI, Présidente. 

 

NOMBRE DE DÉLÉGUÉS EN EXERCICE 424 

NOMBRE DE VOIX DES DÉLÉGUÉS EN EXERCICE 560.59 

QUORUM         281.29 

NOMBRE DE VOIX DÉLÉGUÉS PRÉSENTS OU REPRÉSENTÉS 291.84 

 

Ordre du jour : 

 Validation du compte-rendu de l’assemblée générale du 07/07/2022 
 Modification du Plan Pluriannuel d’investissement 
 Modification du règlement intérieur des Assemblées Générales du SMDEA 
 Décision modificative n°2 du budget eau 2022 
 Décision modificative n°2 du budget assainissement 2022 
 Mise en œuvre des provisions votées lors du BP 2022 
 Présentation du Rapport sur le Prix et la Qualité du Service 2021 
 Questions diverses. 

 

Monsieur le Maire de Prayols, Francis LAGUERRE prend la parole et remercie de leur présence les élus 

venus nombreux ce soir.  

Madame la présidente ouvre la séance en rappelant que l’assemblée générale du 20 octobre 2022, à 

Saverdun, n’a pu se tenir du fait d’un défaut de quorum et le regrette, malgré le travail préparatoire 

réalisé par les services administratifs du SMDEA, qu’elle remercie.  

Madame la présidente rappelle que le calcul du quorum prend pourtant en compte les procurations. 

L’absence des élus, mais aussi l’absence de réponse de leur part aux sollicitations des services, sont à 

l’origine de cette absence de quorum. 

Madame la présidente stipule qu’elle a donc décidé de convoquer une nouvelle assemblée générale 

dans des conditions normales conformes aux statuts du SMDEA avec un ordre du jour modifié intégrant 

en particulier une modification du règlement intérieur permettant la tenue des réunions en présentiel 

et/ou en visio, et cela afin de faciliter l’obtention du quorum.  
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Madame la présidente informe l’assemblée de l’organisation en cours des réunions territoriales dont 

elle rappelle les dates : 

▪ Basse Ariège, le 23.11.22, à la Tour du Crieu 

o Visite de l’usine d’eau potable de la Tour du Crieu 

o Thématique de la réunion : « Sécurisation de la ressource en eau »  

▪ Haute Ariège, le 25.11.22, à Tarascon 

o Visite de la STEP de Tarascon 

o Thématique de la réunion : « La filière assainissement » 

▪ Pays de Foix, le 29.11.22, à Vernajoul 

o Visite de la station d’épuration de Vernajoul 

o Thématique de la réunion « L’assainissement »  

▪ Pays Cathare Quérigut, le 05.12.22, à Quérigut 

o Visite des captages de la commune  

o Thématique de la réunion : « La gestion de l’eau en milieu rural » 

▪ Couserans, le 07.12.22, à Orgibet 

o Visite du réservoir d’eau potable d’Augistrou 

o Thématique de la réunion : « La gestion de l’eau en milieu rural » 

▪ Pays Cathare Quérigut, le 16.12.22, à Roquefort les Cascades 

o Visite de l’usine d’eau potable du douctouyre 

o Thématique de la réunion : « La qualité de l’eau » 

Madame la présidente fait part à l’assemblée que les prochaines réunions territoriales seront étalées 

sur l’année pour une meilleure organisation. 

Madame la présidente présente le projet de communication Grand Cycle de l’eau « Une démarche 

collaborative et de sensibilisation sur les usages de l’eau » que le SMDEA souhaite coordonner. Une 

réunion en ce sens, au Conseil Départemental, le matin même, a réuni les divers acteurs de l’eau du 

département. L’objectif : fédérer l'ensemble de ces acteurs autour de cette démarche et la co-

construire. Il s’agit d’informer, de sensibiliser, de mettre en place une pédagogie sur la problématique 

globale de la gestion de l’eau, auprès des divers publics (professionnels, écoles, usagers…). 

1. VALIDATION DU COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 

07.07.22 

Madame la présidente demande s’il y a des remarques concernant le procès-verbal de l’assemblée 

générale du 7 juillet dernier. Aucune remarque de l’assemblée, Madame la présidente propose de le 

voter. 
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NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

2. MODIFICATION DU PLAN PLURIANNUEL D’INVESTISSEMENT 2021-2026 

Madame la présidente donne la parole à Amélie BERT pour la présentation du Plan Pluriannuel 

d’Investissement 2021-2026. 

Amélie BERT expose à l’assemblée la modification du PPI 2021-2026 – Eau potable, sans changement 

du montant global, en ajustant certaines lignes de dépenses comme suit : 

Année 2022 - DÉPENSES 

Renouvellement-renforcement des réseaux d’eau potable +200 000 € 

Création et réhabilitation d’ouvrages (stockages, captages) -360 000 € 

Outils de planification +160 000 € 

 

Année 2023 - DÉPENSES 

Renouvellement-renforcement des réseaux d’eau potable -200 000 € 

Création et réhabilitation d’ouvrages (stockages, captages) +200 000 € 

 

Année 2024 - DÉPENSES 

Création et réhabilitation d’ouvrages (stockages, captages) +160 000 € 

Outils de planification -160 000 € 

 

Madame la présidente demande s’il y a des remarques et propose le rapport au vote. 

NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

 

Amélie BERT expose à l’assemblée la modification du PPI 2021-2026 – Assainissement, sans 

changement du montant global, en ajustant certaines lignes de dépenses comme suit : 
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Année 2022 - DÉPENSES 

Création de systèmes d’assainissement -250 000 € 

Outils de planification +250 000 € 

 

Année 2023 - DÉPENSES 

Création de systèmes d’assainissement +50 000 € 

Outils de planification -50 000 € 

 

Année 2024 - DÉPENSES 

Création de systèmes d’assainissement +50 000 € 

Outils de planification -50 000 € 

 

Année 2025 - DÉPENSES 

Création de systèmes d’assainissement +75 000 € 

Outils de planification -75 000 € 

 

Année 2026 - DÉPENSES 

Création de systèmes d’assainissement +75 000 € 

Outils de planification -75 000 € 

 

Madame la présidente demande s’il y a des remarques et propose le rapport au vote. 

NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. MODIFICATION DU RÉGLEMENT INTÉRIEUR DES ASSEMBLÉES 

GÉNÉRALES DU SMDEA 

Madame la présidente donne la parole à Patrick RESCANIÈRES sur la présentation de proposition de 

modification du règlement intérieur relatif au fonctionnement des assemblées générales du SMDEA. 

Patrick RESCANIÈRES fait part du constat des difficultés à obtenir le quorum lors des assemblées, et ce 

malgré une disposition très favorable qui permet à un seul délégué de disposer de 10 procurations. 

Il est donc proposé pour pallier à cette problématique que les assemblées puissent se tenir en 

présentiel et en visio-conférence puisque le cadre légal en vigueur le permet sous certaines conditions 

(article L 5211-1 du CGCT, modifié par la loi du 21.02.2022). 
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Patrick RESCANIÈRES précise toutefois qu’il y a deux obligations à respecter : le vote du budget ne peut 

être fait qu’en présentiel, et une assemblée doit se tenir en présentiel une fois par semestre.  

Madame la Présidente demande à l’assemblée de délibérer sur le présent rapport et de l’autoriser à 

adopter un nouveau règlement intérieur de l’assemblée générale du SMDEA en vue de se doter de 

règles allégées pour le fonctionnement de cette instance. 

Madame la Présidente demande s’il y a des remarques et propose le rapport au vote. 

NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. DÉCISION MODIFICATIVE N°2 DU BUDGET EAU 2022 

Madame la présidente donne la parole à Matthieu VOLLOT pour la présentation.  

 

 Budget Eau Potable - section de fonctionnement : 

DÉPENSES en € RECETTES en € 

Chap.011 - Charges à caractère général 
Chap 014 - Atténuation de produits 
Chap 65 - Autres charges gestion 
courante  
Chap 66 - Charges financières 
Chap 67 - Charges exceptionnelles   
Chap 042 - Opérations d’ordre entre 
sections  

140 800,00 
-100 000,00 

16 000,00 
70 000,00 
-5 000,00 
4 200,00 

Chap. 70 - Ventes de produits  126 000,00 

TOTAL 126 000,00 € TOTAL  126 000,00 € 

« + »  : Ajustement des charges (pièces magasins, externalisation, carburants), des taux d’intérêt, des impayés et amortissements suite à 
cession de véhicules anciens  
« - » : protocole d’assurance, Financement par ajustement des redevances AEAG 

 

 Budget Eau Potable - section investissement : 

DÉPENSES en € RECETTES en € 

Chap. 16 - Emprunts et dettes assimilées 
Chap. 21 - Immobilisations corporelles 

28 000.00 
-23 800.00 

Chap. 040 - Opérations d’ordre entre 
sections 

4 200.00 

TOTAL 4 200.00 € TOTAL  4 200.00 € 

« + » : Ajustement des emprunts suite à consultation juillet 2022  

« - » : Financement par recettes résultant cession de véhicules et non réalisation de certaines dépenses (patrimoine) 
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Madame la Présidente demande s’il y a des remarques et propose de voter. 

NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

5. DÉCISION MODIFICATIVE N°2 DU BUDGET ASSAINISSEMENT 2022 

Madame la présidente donne la parole à Matthieu VOLLOT pour la présentation. 

 

 Budget Assainissement - section fonctionnement : 

DÉPENSES en € RECETTES en € 

Chap. 011 - Charges à caractère général  
Chap. 014 - Atténuation de produits 
Chap. 042 - Autres charges gestion 
courante   
Chap. 65 Charges de gestion courante   
Chap. 66 - Charges financières  

42 550,00 
-70 000,00 

950,00 
 

-12 500,00 
39 000,00 

 

Chap. - 70 Vente de produits                                            
Chap. - 74 Subventions d’exploitation                            

85 000,00 
- 85 000,00 

TOTAL 0.00 € TOTAL  0.00 € 

« + » : Ajustement des crédits des charges à caractère général (dépenses énergétiques, produits chimiques de traitement), de l’augmentation 

taux livret A, de l’incertitude sur le paiement de la prime épuratoire  

« - » : Financement par ajustement des impayés et ajustement redevance AEAG 

 

 Budget Assainissement - section investissement : 

 

DÉPENSES en € RECETTES en € 

Chap. 16 – Emprunts 
Chap. 20 - Immobilisations incorporelles 
Chap. 21 - Immobilisations corporelles 
Chap. 23 - Immobilisations en cours 
 

16 000.00 
200 000.00 
-16 000.00 

-200 000.00 
 

Chap. 040 - Opérations d’ordre entre 
sections 
Chap. 13 – subventions d’investissement 

950.00 
 

-950.00 

TOTAL 0.00 € TOTAL  0.00 € 

« + » : Ajustement des emprunts suite à consultation, modulation du PPI face aux contraintes de réalisation  

« - » : Financement par recettes résultant cession de véhicules et non réalisation de certaines opérations    
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Madame la Présidente demande s’il y a des remarques et propose le rapport au vote. 

 

NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

6. MISE EN ŒUVRE DES PROVISIONS VOTÉES LORS DU BP 2022 

Madame la présidente donne la parole à Matthieu VOLLOT. 

Matthieu VOLLOT rappelle que le SMDEA09 a engagé, lors du vote du dernier Budget primitif en mars 

2022, une démarche de provisionnement au titre du principe de sincérité comptable auquel les 

collectivités territoriales et leurs groupements sont assujetties. 

Pour mémoire, en matière de gestion financière, « les provisions sont des passifs dont l’échéance ou 

le montant n’est pas fixé de façon précise. Ces provisions sont destinées à couvrir des risques et des 

charges nettement précisées quant à leur objet et que des événements survenus ou en cours rendent 

probables. Elles sont réajustées au fur et à mesure de la variation des risques et éventuellement des 

charges. Ce réajustement est effectué dès le plus proche acte budgétaire suivant la connaissance ou 

l’évolution du risque. Elles n’ont pas vocation à servir à la constitution de réserves budgétaires, à 

couvrir des charges futures d’amortissement ou de renouvellement de biens, à financer 

l’augmentation future des charges annuelles récurrentes ou la diminution future de recettes annuelles 

récurrentes » (instruction comptable, Nomenclature M49, Ministère des Finances). 

Ce processus permet d’améliorer la fiabilité des résultats de fonctionnement du Syndicat mixte. Outre 

son impact sur l’exercice budgétaire concerné, il permet de sécuriser la gestion des années suivantes 

en évitant de répercuter le passif ainsi constitué sur les exercices ultérieurs. 

Une telle démarche voit son intérêt renforcé dans une période où l’ensemble des collectivités sont 

face à des incertitudes quant aux marges de manœuvre qui seront leurs dans les années à venir. Ce 

dispositif permet ainsi de ne pas « faire peser » le passif d’une année déterminé sur un exercice 

ultérieur ; exercice ultérieur qui générera lui-même potentiellement la création de nouveaux passifs.  

De surcroît, une telle démarche s’inscrit dans le cadre de la réforme visant à fiabiliser les comptes des 

acteurs publics et de leurs processus financiers et comptables.  

Enfin, outre l’aspect de « gestion durable des finances publiques », le système de provisionnement 

permet de favoriser la transparence des comptes attendue pour les collectivités par leurs usagers.  

Cette dynamique exige de mettre en œuvre et de sécuriser des processus nouveaux. Concernant 

l’exercice 2022, en application du budget primitif voté en assemblée générale, le SMDEA, en lien avec 
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la pairie départementale, a retenu la mise en œuvre des provisionnements suivants qui seraient 

impactés comme suit : 

OBJET DE LA PROVISION BUDGET EAU POTABLE BUDGET ASSAINISSEMENT 

Impayés des abonnés  210 000.00 € 155 000.00 € 

Non exécution des obligations contractuelles d’un 
cocontractant du syndicat 

300 000.00 €  

Risque juridique ; réalisation d’un marché public  50 000.00 € 

TOTAUX 510 000.00 € 205 000.00 € 

 

Madame la présidente demande de bien vouloir délibérer sur le présent rapport et de l’autoriser à 

mettre en œuvres les provisions sus mentionnées. 

Madame la Présidente demande s’il y a des remarques et propose le rapport au vote. 

NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

7. PRÉSENTATION DU RAPPORT SUR LE PRIX ET LA QUALITÉ DU SERVICE 

2021 

Madame la présidente donne la parole à Guillaume ROUGÉ pour la présentation du RPQS 2021. 

Guillaume ROUGÉ rappelle que ce document est obligatoire, prévu dans le code général des 

collectivités territoriales (article D2224 -1 à 5 – et annexes V et VI). 

Par ailleurs, Guillaume ROUGÉ précise que la présidente du SMDEA doit adresser, chaque année avant 

le 30 septembre, au maire de chaque commune membre et au président de chaque EPCI membre, un 

rapport retraçant l'activité de l'établissement. 

Ce rapport a également été présenté au conseil d’administration du 04.10.2022 et en Commission 

consultative des services publics, le 18.10.2022. Il sera publié sur le site Internet du SMDEA et diffusé 

aux communes et EPCI adhérents au SMDEA. 

Le RPQS 2021 doit faire l'objet d'une communication en séance publique par le maire au conseil 

municipal, ou par le président de l’EPCI au conseil communautaire, avant la fin de l’année 2022. 

 

Guillaume ROUGÉ présente par item les indicateurs. 
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 Les indicateurs de performance – Eau Potable  
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 Les indicateurs de performance – Assainissement 

 

Le rapport sera disponible en ligne sur le site du SMDEA. 

 

Madame la Présidente demande s’il y a des remarques et propose le rapport au vote. 

NOMBRE DE VOIX RECUEILLIES 

  
▪ POUR 291.84 

▪ CONTRE 0 

▪ ABSTENTION 0 

▪ NON VOTANT 0 

LE RAPPORT EST ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
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Madame la présidente donne la parole à l’assemblée. 

Monsieur Jean-Emmanuel PEREIRA, représentant la commune de Saverdun, est inquiet sur le 

rendement des réseaux de certains territoires, et sur un renouvellement trop lent.  

Patrick RESCANIÈRES répond qu’il s’agit d’un chantier titanesque. Les aides octroyées par l’Agence de 

l’Eau ne sont pas à la mesure de la problématique. De plus, sur le rendement d’un réseau, on parle 

d’un taux de 80 % difficile à atteindre en zone de montagne (moyens financiers colossaux). Le SMDEA 

doit se concentrer sur les secteurs de plaine sur cette question et/ou sur des secteurs avec des usines 

de production. 

 

Monsieur Pierre-Antoine PARDOU, maire de Boussenac, expose une problématique concernant le 

projet d’assainissement, avec mise en sous-terrain de l’électricité, de la commune de Cadarcet. À ce 

jour, le dossier est bloqué du fait que les rôles du SMDEA et de la Communauté de communes ne sont 

pas clairs. 

Madame la présidente, répond qu’en effet il s’agit d’un sujet sensible. Des échanges ont eu lieu entre 

le SMDEA et le service des eaux de la Communauté de communes du Couserans et qu’elle n’a pas 

obtenu de réponse claire à ce jour.  

Monsieur Pierre-Antoine PARDOU demande à ce que le SMDEA ait une meilleure communication sur 

la gestion des lavoirs qui servent d’abreuvoir aux troupeaux. En effet, le SMDEA, lors du manque d’eau, 

a bloqué certaines ressources que les éleveurs ont pour habitude d’utiliser et, de fait, se sont retrouvés 

sans ressource pour leurs animaux. Monsieur Pierre-Antoine PARDOU demande à ce que la mairie ne 

soit pas seule responsable de l’information. 

Christine TÉQUI répond que le SMDEA fait au mieux dans son information, mais que la communication 

peut toujours être améliorée.  

Patrick RESCANIÈRES rajoute que les restrictions d’eau sont visées par arrêtés préfectoraux que le 

SMDEA s’attache à appliquer sur les périodes ciblées. 

 

 

La séance est levée à 19 h 30 

 

 

La Présidente du SMDEA, 

Christine TÉQUI, 


